

青中だより



令和3年10月4日発行
港区立青山中学校

〒107-0061

港区北青山一丁目1番9号

電話 03-3404-7522

教育目標 自立 共生 創造 生徒目標 真剣な学習「節度ある行動」

体験から学ぶ

校長 中田 和直

9月下旬、昼間は赤坂御所や学校の木々からは夏を惜しむように蝉の声が聞かれ、夕方になると秋の虫の声が聞かれていましたが、いつしか蝉の声も聞こえなくなり、爽やかな秋の空気が感じられるようになりました。

新型コロナウイルスの感染者数も減少し、ようやく緊急事態宣言が解除されました。11月には全国のワクチン接種を希望するすべての人への接種がほぼ終了するとの報道がある一方、冬には第6波の感染拡大の可能性もあるとの専門家の意見もあり、改めて「with コロナ」を意識し、感染症対策をとりながらの学校生活を充実させていきたいと思えます。

9月を振り返ると、緊急事態宣言が発令されている中でも感染症対策を取りながら行事を行うことができました。全校で取り組んだセーフティ教室は、学年ごとに対面やりモート講演を実施しました。1年生は「SNSの使い方」、2年生は「薬物乱用」について、3年生は「ハイテク犯罪」など学年ごとのテーマに沿って安全について学習をすることができました。

3組は港区感染症対策ガイドラインにそって志村学園に上級学校訪問に行ってきました。自らの進路選択に向け、貴重な体験をすることができました。コロナ禍にもかかわらず快く訪問を受け入れていただいた志村学園の皆様改めてお礼を申し上げます。

3年生は「生徒が作る美術の授業～現代アートについて考えてみよう～」として森美術館、玉川大学と連携した授業に取り組みました。森美術館の学芸員の方とリモートで繋ぎ、代表生徒が夏休みに美術館を訪れ、調べた内容をもとに授業が行われました。玉川大学の大学生の皆さんのサポートもあり、充実した授業を行うことができました。

17日(金)には生徒会役員選挙が行われました。立候補者の演説と応援者による応援演説を体育館でおこない、その様子をteamsにて教室と自宅学習の生徒へ配信、投票はタブレットを使ってオンライン投票にするなど、新たな試みでしたがスムーズに行うことができました。全ての立候補者と応援者の演説が大変すばらしく、後期の生徒会の活動が楽しみです。

10月に入り10月5日(火)には、日本財団パラリンピックサポートセンター「あすチャレ」に申し込み。車いす陸上の永尾嘉章様をお招きし、改めて57年ぶりに東京で開催されたパラリンピックを振り返ります。パラリンピックが閉幕し1ヶ月ほどが経ちますが、多くの生徒がオリンピック・パラリンピックを観戦したと思います。そこから人間の可能性や努力すること、多様性や調和、共生社会など様々な事を考え学び、気づいたことがあるのではないのでしょうか。今回あすチャレで改めて車いす陸上の永尾さんをお招きし、見て感じたことを私たちの日常にどう生かし行動できるかを考えるきっかけとしたいと考えています。

23日(土)には運動会を予定しています。昨年度はコロナの影響で中止としました。今年度初めて10月に運動会を行います。コロナによる影響を考えて2学期設定したのではなく、すべての学校行事を見直し10月に行うことが青山中学校にとってベストであると判断し10月に実施します。実施内容はコロナ感染対策を考え時間を短縮し、密を避けるための工夫をして実施いたします。また保護者の方の参観も予定しております。生徒実行委員が1学期から活動し、コロナ禍でもできる運動会の準備を進めています。2年ぶりに開催される運動会、子どもたちの活躍を期待しています。

2学期は1年間の中でも最も長い学期です。そして様々な体験学習が用意されています。普段の授業では学べない貴重な体験が皆さんを成長させてくれます。ぜひ興味と関心をもって積極的に関わり、多くのことを学んでほしいと思えます。

<セーフティ教室>

9月10日(金)全校生徒を対象にセーフティ教室を行いました。緊急事態宣言下、全校では集まらず学年ごとにテーマに沿い、1年生は(株)ミクシィ様による「SNSトラブルに巻き込まれないために」をオンラインで実施。2年生は東京都薬物乱用防止推進港区協議会様をお招きして「飲酒・喫煙と薬物乱用」について、3年生は赤坂警察署様をお招きし「ハイテク犯罪の実態とその対策」について講演していただきました。



<3組上級学校訪問>



9月14日(火) 3組は校外学習で志村学園に上級学校訪問に出かけました。緊急事態宣言発令期間ではありましたが、港区感染症対策ガイドラインにそって出かけることができました。上級学校とはどんな学校なのか、志村学園ではどんな学習に取り組むのか、生徒は真剣に説明に聞き入り、体験学習にも取り組みました。自らの進路選択に大変貴重な体験を行うことができました。志村学園の皆様、快く迎えて頂きありがとうございました。

<3年生美術館連携学習>

9月11日(土)3年生が森美術館と玉川大学と連携し「生徒が創る美術授業～現代アートについて考えてみよう～」に取り組みました。Before team が事前に美術館を訪問し、全体へ課題を投げかけ、ワークショップに臨むなど充実した時間を過ごすことができました。



<10月の目標>

生活目標

「自分の役割に責任を持つ」

9月の生徒会役員選挙を終え、10月からは後期委員会が始まります。各委員会等でリーダーに立つ人だけでなく、リーダーを支えることが良い集団につながります。「集団の中で自分の役割は何か」を一人一人が考え、行動にうつしていきましょう。日常生活の小さな積み重ねが、青山中学校を支えていくこととなります。青中生としての自覚と責任を！

健康目標

「目を大切にしよう」

今年の健康診断では、裸眼視力1.0以上の生徒の割合が全体の40%という結果となりました。全国的にも子どもの視力低下が問題視されています。今年学校生活でもタブレットを利用する頻度が増えました。目が疲れているな、長時間電子機器を使っているなどと思ったら目を休めるようにしましょう。

<10月の予定>

10月

- 1日(金) 都民の日(学校はお休みです)
- 4日(月) 全校朝礼
- 5日(火) 専門委員会、オリ・パラ講演会
- 7日(水) 中央委員会
- 8日(木) 耳鼻科検診(全)・中央委員会
- 9日(土) 土曜授業・学校説明会
- 11日(月) 学年朝礼
- 12日(火) 青山特別支援学校交流会(1年生・3組)
- 15日(金) 進路説明会(3年生)

18日(月) 生徒会朝礼(認証式)

- 20日(水) 運動会予行練習
- 21日(木) 開校記念日(通常授業)
- 22日(金) 運動会前日準備
- 23日(土) 運動会
- 25日(月) 運動会振替休日
- 26日(火) 専門委員会
- 28日(木) 中央委員会
- 29日(金) 生徒総会リハーサル